

EL HORIZONTE.

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, MATERIALES, PROVINCIALES, LOCALES Y NOTICIAS.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administración del periódico, calle de la Iglesia número. 1. Huércal-Overa.
Fuera casa de los corresponsales.

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huércal-Overa trimestre 1 peseta 50 céntos.
Fuera trimestre 2 pesetas.
Pago adelantado.

EL HORIZONTE.

La propiedad del Horizonte, ha pasado desde hoy á otra empresa y por consiguiente su redaccion ha sufrido un cambio radical en su manera de ser, quedando constituida en la forma siguiente:

Director propietario D. Joaquin Sanchez Rubio, Redactores— D. Enrique Garcia Asensio, D. Alberto Garcia Useros D. Juan Asensio Garcia, D. José Arriata Lopez, D. Jerónimo Gimenez de Cisneros, Administrador propietario D. Enrique Garcia Asensio.

Siendo pues completamente agena esta empresa y Redaccion á cuantas cuestiones ha tratado el Horizonte en sus columnas, no responde absolutamente de nada, de cuanto ha aparecido hasta la fecha, dejando íntegra la responsabilidad á sus autores.

NUESTRA BANDERA.

Al cambiar de empresa y redaccion El Horizonte, justo es que dediquemos algunas líneas á esponer tanto nuestra conducta desde hoy en adelante, cuanto de los fines que nos proponemos conseguir en el curso de nuestra modesta publicacion.

En costumbre generalmente admitida en toda publicacion periódica, hacer una manifestacion especie de programa, en el que se márque taxativamente la línea de conducta que en el trascurso de ella se propone seguir.

En estos programas, que siempre aparecen en el primer número, se suelen ofrecer muchas cosas segun la índole de la publicacion que, luego en la práctica, sino imposible son difíciles de cumplir, efecto sin duda de los insuperables obstáculos, con que esta clase de empresas tropieza á cada paso. Y no se entienda con esto que censuramos á ninguno de nuestros compañeros en la prensa, no,

sino que convencidos, como estamos, de los muchos inconvenientes con que tropieza para poner en práctica sus ofertas, creemos firmemente que muchas veces se han de ver imposibilitados de ponerlas en ejecucion por causas completamente ajenas á su voluntad.

Siguiendo, pues, esta costumbre, y teniendo presente cuanto acabamos de manifestar, nosotros, si bien no desarrollaremos un programa completo, indicaremos sucintamente los puntos que tratará este periódico; secciones en que pensamos dividirlo, y si como no dudamos, dado lo amante que son á los adelantos y progresos de la localidad, contamos con el favor de nuestros paisanos y vecinos de los pueblos del rio Almanzora, cuyos intereses corren mancomunados con los nuestros, introduciremos poco á poco en nuestro semanario todas aquellas mejoras que sean compatibles con la índole de la publicacion.

Por regla general nos ocuparemos siempre con la ley de imprenta (nuestra madre) en la mano, para no delinquir (si és posible) en ninguno de sus artículos, y no será poco conseguir, si lo logramos; pues lo consideramos empresa superior á nuestras fuerzas.

Toda nocion de justicia tendrá eco en nuestro periódico, abonando siempre por que la moralidad, buena administracion, y mejora de los pueblos que baña el rio Almanzora sea un hecho práctico en este pais, tan falto hace tanto tiempo de que se fijen en ellos los ojos de todas las personas de valor y que se lleven á efecto las reformas que con tanta justicia están reclamando.

No espere nadie que en nuestras columnas se ofenda ni maltraten á nuestras autoridades; porque si bien estamos dispuestos á predigarles nuestros plácemes, en todo aquello que se hagan acreedores, en cambio para criticar seremos parcos, tan parcos, que solo nos limitaremos á suplicar humildemente se repare ó se verifique cualquiera accion á emision digna

de censura.

Para la division de los trabajos comprenderá «EL HORIZONTE» seis secciones, siendo la primera la que se ocupará de los adelantos de las ciencias, artes, y literatura; la segunda se dedicará al fomento de los intereses generales, y materiales; en particular los provinciales y locales; la tercera estará dedicada á la chismografía local, en cuya seccion publicaremos aquellas noticias que lo merezcan por su importancia. En la cuarta, nos ocuparemos de las cuestiones administrativas tanto generales como provinciales y locales, acuerdos de la diputacion y el Ayuntamiento en cuanto se refieran al mismo objeto; mejoras que pueden y deben introducirse con todas las demás cuestiones que puedan interesar al público. En la quinta seccion espondremos las decisiones que tanto en lo civil como en lo criminal, se tomen por este juzgado y su confirmacion ó revocacion por la Excma. Audiencia del territorio, publicando íntegras aquellas que por su importancia lo merezcan.

En esta seccion tendrán cabida los insertos que con arreglo á la ley deben verificarse en los periódicos locales. En la sexta seccion, que quedará dedicada á noticias generales, se darán las que sean de interés general, tanto del interior como del extranjero.

Contendrá además nuestro periódico una seccion religiosa, y otra de anuncios; publicando además en forma de folletín, artículos literarios, revistas de modas y todo aquello que ha de dar amenidad á nuestro periódico.

Este es nuestro pensamiento, y en resumen queda indicado nuestro programa: estos son nuestros deseos, estas nuestras aspiraciones por las que pondremos cuanto de nuestra parte esté para verlo realizado. ¿Lo conseguiremos?

Por lo que á nosotros atañe, no hemos de omitir medio alguno; lo restante pende del favor que esperamos conseguir del público.

EL FERRO-CARRIL.

1°

Hace más de quince años que suspira esta comarca por la construcción de la línea férrea de Murcia á Granada, como uno de los medios que pueden abrir los veneros de la riqueza y bien estar de estos pueblos.

Desde que se practicaron los estudios, se gestiona uno y otro día, por sus representantes en Cortes y Municipios, para que su laboriosa marcha progresase, y aun no ha sonado la hora de ver colmados sus deseos.

En este largo período de años, base visto las demás provincias, habiéndose multitud de nuevas vías de comunicación, que poniéndolas en contacto con las restantes, han podido ofrecer sus productos, y base abierto nuevos alientes al comercio, estimulándole á que pongan en relación la oferta con la demanda, ensanchando las bases del trabajo, protegiendo la industria, y recompensando por último á la agricultura sus afanes, haciéndola prosperar y florecer, y en su consecuencia creando un movimiento extraordinario en el capital.

Solamente la provincia de Almería, (digna por más de un concepto de que se le tienda una mano protectora) ha permanecido en la más triste horfandad; únicamente nuestra desdichada provincia, mismo precursor de la agonía, sola, abandonada, y dejándola morir alejada del concierto con las demás, de que se compone la nación.

Y no deja de ser mas extraño este abandono, si se considera que pocas de las vías de comunicación de las abiertas en tan largo tiempo, serán mas importantes y necesarias que la que nos ocupa; la provincia de Almería, una de las que mas contribuyen al estado en hombres y dinero, por su importancia minera, por sus productos forestales, sus feraces campos, y el estado floreciente á que podría elevarse su comercio, esta llamada á otra cosa.

La rica comarca que en su trayecto ha de recorrer la línea, nos suministra fuentes de inagotable riqueza, que han de hacerla prosperar, y darle una nombradía como á la primera de España, sus ricas canteras de mármoles, jaboncillos, jaspes, etc. no dejarán de atraer capitales para su explotación en grande escala, y habiéndose nuevas fuentes á su comercio podrá llegar á ser uno de los mercados mas fuertes y poderosos.

A cuantos llamamientos se le hacen sea el objeto que quiera, la provincia de Almería responde como un solo hombre con cuanto puede, y en justa recora-

pensa, se le debe atender y darle vías de comunicación que la ponga al nivel de las restantes y que sus productos efecto de la facilidad del transporte al interior, puedan ser ofrecidos en los mercados, compitiendo con las demás del resto de España.

Lo mismo exactamente que dejamos espuesto, puede á la vez aplicarse á la línea de Linares á Almería, porque dicho se está que cuantos mayores sean las facilidades, mayores han de ser los resultados.

Deseosa la provincia, de obtener lo que tanto bien le ha de producir, no ha titubeado en subvencionar ambas líneas, con un capital crecidísimo, en relación á su precario estado, y los pueblos del tránsito secundando tan laudables fines, han hecho ofrecimientos considerables, si se atiende á sus esquilmas fuerzas.

Todos los materiales se encuentran reunidos, los pueblos con la esperanza de no ver defraudadas una vez más sus ilusiones, y solo falta la subasta de las obras para su realización ¿lo conseguiremos? Nuestro querido colega *El Ferro carril* de Almería, indica los medios para que así se verifique, y nosotros creemos que si no se hace, merecerán las censuras de sus representados.

Ahora bien, si en esta ocasión esta mas cercano el día de ver colmado nuestro deseo, si solo falta que salgan á subasta las obras del Ferro-carril de Murcia á Granada, ¿no mereceríamos en justo castigo de nuestra apatía, que la construcción se realice por el trazado de los Velez y no por esta zona de Almuñozcar para que así no sea, aunense los esfuerzos no halla política para ello, y sea cualquiera la escuela en que militen sus hombres, contribuyan como puedan, y hecho así se conseguira que pronto veamos enumerar nuestros hoy arruinados campos la *Locomotoras*.

Otra razón abunda mas en nuestro apoyo en la ocasión presente, para pedir la pronta construcción de mencionadas líneas, y es que tras la pertinaz sequía que desde hace algunos años ha venido afligiendo á nuestra provincia, por cuyo motivo sus pueblos todos han atravesado una situación difícilísima, emigrando sus hijos á millares á extranjero suelo en busca de trabajo con que poder atender á sus mas apremiantes necesidades, y la de sus esposas e hijos, la desencadenada tormenta del día 14 de Octubre (memorable para los fastos anales de este pueblo) ha dejado en la mas espantosa miseria á los pequeños capitales, sin abrigo al bracero haciéndole la situación de este pueblo y la de la generalidad de la provincia apuradísima, suprema, amarga,

angustiosa, y sin precedente en la Historia. La agricultura antes paralizada hoy muerta, llermos sus campos, sus buertias montones de arena, pereciendo la industria, estériles sus trabajos, multitud de mendigos pululan por doquier, el hambre con su horrible faz, llama á nuestras puertas y urgente es el remedio si se quiere llegar á tiempo.

La construcción de esas líneas puede llevar el sustento á las clases jornaleras, y con ellas pueden remediarse muchos de los males que nos alligen; la enfermedad no admite dilaciones, y si pronto, muy pronto se acude en su socorro, podremos decir que estamos desheredados y que no pertenecemos á nuestra hidalga España, siendo la responsabilidad de quien puede y debe escuchar nuestros ruegos, y sobre ellos solos caerá la maldición de estos pueblos pues *ahora ó nunca*.

Al aumentar su tamaño **EL HORIZONTE**, y cambiar de dirección y redacción, cumple con un deber de gratitud enviando un cariñoso saludo á todos nuestros compañeros en la prensa rindiendo de esta manera un tributo del respeto y veneración que nos merece.

Cumplimos hoy tambien nuestro deber, dando las gracias á nuestros favorecedores y amigos que al enterarse del cambio sufrido en nuestra redacción, nos han demostrado su simpatía y el interés que por el éxito lisonjero nos han manifestado, quedando por ello sumamente reconocidos.

NOTICIAS.

Sabemos por conducto autorizado que pronto se dará principio á los trabajos de la carretera de Baza, con gran actividad, no cesando ni un solo día hasta ver terminados completamente los trozos que restan por construir, pues por lo que nos dicen de los pueblos que la mencionada carretera recorre, la empresa que tiene á su cargo dichas obras se halla animada de los mejores deseos, no habiéndolos emprendido antes como deseaban los pueblos del trayecto, por esperar la aprobación definitiva del trazado por Albox, ó por el antiguo estudio de Cantoria.

Mucho nos alegramos de que los deseos de ver terminada una carretera de tanta importancia para esta comarca se vean realizados; por lo que damos la mas cordial enhorabuena á los pueblos que recorre.

la Histo-
zada hoy
s fuertes
a indus-
litud de
el ham-
nuestras
o si se
as puede
rnaleras,
nuchos
a enfer-
i pronto,
socorro,
deshere-
nuestra
nsabili-
escuchar
los caerá
es ahora

ORIZON-
dacion,
l envian-
nuestras
bendo de
eto y ve-

ro deber,
orecedo-
l cambio
nos han
eres que
hanifes-
ente re-

Tambien tenemos entendido que se tra-
descanso para remover cuantos
ellos se opongán á la construccion
nico trozo que falta de la carretera
Garcia á Granada comprendido entre
erto de Lúmbreras y Lorca.

Falta hace que este corto trayecto se
destruya, pues es el único que falta pa-
estar terminada toda, desde esta á
Garcia y que tan espuesta es ahora pa-
el paso del coche correo, por lo incó-
modo de la hora en que tiene que atra-
sarla; y que una vez terminado dicho
trozo se adelantaria lo menos dos horas
el recibo de la correspondencia, tanto
esta, como en la capital y á los demas
ebios de la provincia.

Tambien debemos reclamar contra la
medida tomada por la empresa del coche
correo, de parar, para la remuda en es-
un sitio tan retirado y solo como
que lo hace, por lo incomodo que es
los pasajeros que lo toman aquí, pues
correo debe parar en un sitio mas cén-
trico para que sin molestias se pueda
de cualquier punto de la poblacion
par.

Como la gente joven es algo bulliciosa
extrañaran nuestros lectores, que sea-
algo pesados en las peticiones de
nuestro periódico; pero son tales y de
magnitud las reformas que pueden
hacerse, que si dedicáramos nuestro nú-
mero exclusivamente á solvitarlas, ten-
mos material sobrado todas las sema-
nas con que Sr. Alcalde mucho ojo y fo-
star este pueblo cuanto se pueda, que
se hace.

Se encuentra intransitable la calle del
pueblo, único sitio que hay para salir de
la poblacion y forma muy mal concepto
de los mercaderes y depósitos de basuras
en la misma existen, y deben qui-
tarse. ¿Lo conseguiremos?

El abandono en que se encuentra
la plaza por la comision de ornato que
se contentan con derribar la baran-
da de noche, sino que en pleno dia he-
visto los niños derribar los muros y
la del mismo.

EL HORIZONTE publicaría mensual-
mente un balance de las cuentas muni-
cipales si se las dieran y un extracto de
las sesiones del Ayuntamiento si se ce-
laba.

La sociedad minera Nuestra Sra. de
los Desamparados, esta de enhorabuena
pues su colindante el Paraiso ha cesado
en la explotacion del magnífico filon ó
filones que tan nombrada le ha hecho,
por haber llegado ya las labores al lími-
te de su demarcacion, introduciéndose
en la de los Desamparados con la misma
potencia. Como la mayor parte de la so-
ciedad propietaria es de esta villa y la
partidaria en su totalidad, creemos que
ha de ser uno de los muchos bonilivos que
los escualidos bolsillos necesitan.

La sociedad partidaria que en poco
mas de un año ha terminado un pozo de
máquina de cerca de 300 metros, está
abriendo otro de escala, y tiene los tra-
bajos en una galeria dirigida al filon, es
merecedora á nuestros aplausos,

Como la junta local de socorros para
las victimas de la inundacion ha sido tan
galante que ha prescindido del concu-
rso de EL HORIZONTE, no extrañaran
nuestros lectores que no nos ocupemos
de sus acuerdos y gestiones en el asun-
to, puesto que, carecemos absolutamente
de datos para ello.

Lo que solo podemos adelantar en el
presente número es, que ayer estubo re-
unida, esperando á la comision de Almu-
eria, para de acuerdo con ella proceder
á lo que correspondia.

Veremos haber ahora si adelantamos
más que hasta la fecha: pues siendo
Huércal-Overa uno de los pueblos que
mas han sufrido con la tormenta del día
14, esta es la hora que nada absoluta-
mente se ha hecho por mitigar sus do-
lores ¿Estamos tambien desheredados en
esta ocasion? Mucho tememos que si,
atendiendo á lo que otras veces ocur re.

Ha sido elevada á consulta la causa
ya sentenciada por el Juzgado, que fué
incohada contra el Ayuntamiento que fué
de esta villa en 1831 y 52 sobre false-
dad y malversacion de caudales, des-
pues de veinte y tantos años de procedi-
mientos y ser la ruina de muchas fami-
lias.

En la semana que acaba de trascur-
rir no se ha fallado ninguna causa gra-
ve ni asunto-civil alguno de importancia.

Se encuentra paralizada la causa se-
guida contra D. Luis Ballesta Torres,
esperando únicamente para terminarla el
informe de la academia de Medicina de
Granada, sobre si padece ó no de enage-
nacion mental.

Hace tiempo que EL HORIZONTE
biene trabajando porque desaparezca los
abusos de la plaza de abastos de la ver-
dura y es muy justo que se le atienda
en sus quejas.

Unos tres años se le deben de sus ha-
beres tanto del personal como del mate-
rial, á la Maestra de Instruccion prima-
ria de esta Villa.
Que se le pague.

A la hora de la llegada del coche cor-
reo hay muchos abusos que corregir-
lo sabe el Sr. Alcalde?

VARIEDADES.

En esta época que por desgracia á bun-
dan las nubes en este pais, bueno será
dar á conocer algunos fenomenos que lle-
van consigo:

LAS TORMENTAS Y EL TEMOR DEL RAYO.

Personas hay de suyo valientes y ave-
zados como los militares y marineros á
desafiar la muerte á cada paso que se-
sienten con todo altamente impresionadas
por el resplandor del rayo, á pesar de
las pocas probabilidades que hay de pere-
cer victima de tal meteoro.

No obstante, como los casos de muer-
te por efecto de una centella son más nu-
merosos de lo que el vulgo cree, vale la
pena de exponer los medios más accési-
bles al hombre para ponerse un tanto á
cubierto de sus efectos.

Primeramente, la luz de los relampa-
gos y el ruido del trueno debieran mas
bien tranquilizar que sobresaltar.

El que percibe una cualquiera de am-
bas cosas, ha sido ileso del golpe, y si
al siguiente no se viera ser herido, no
experimentaria absolutamente impresiou
ninguna, quedaria abonadado en una
millonesima de segundo, que es la veloci-
dad con que liere el rayo y en tan bre-
visimo tiempo, no le queda lugar al ce-
rebro de percibir.

La experiencia de gente que ha vuel-
to en sí despues de herirles el rayo,
prueba desobrá lo que antecede, pues
todos han asegurado no haber experi-
mentado nada.

Que si apesar de eso se quiere persis-
tir en tener temor, téngase en cuenta que
el peligro de ser victima de una centella
no existe en todo la duracion de la tem-
pestad, sino en los cortos momentos de

EL HORIZONTE.

cruzar sobre nuestras cabezas la nube fulminante.

Trueno y relámpago se producen á la vez, resultando el primero del sacudimiento que la chispa eléctrica produce entre las capas de aire que atraviesa.

El retumbar es efecto de la serie de ondas sonoras engendradas por la chispa, que llegan sucesivamente á nuestro oído.

Ahora bien: como la electricidad y la luz llegan al suelo instantáneamente, y el sonido solo recorre 337 metros por segundo, bastará multiplicar esta cantidad por el número de segundos que tardamos en oír el ruido desde que vimos el relámpago, y se tendrá una medida exacta de la distancia á que éste ha caído.

Nada de esconderse pues, y abrigar espantos infantiles, en tanto que el trueno tarde unos segundos en dejarse sentir despues de la aparición del relámpago pues no corremos todavía la menor contingencia de ser sus víctimas.

Mas, ¿y cuando ya está muy cerca? Entonces hay un momento crítico que pasar, pero es un momento solo, durante el cual cabe tomar algunas precauciones, para evitar un tanto el peligro.

Si está en el campo, hay que huir de

los lugares elevados como colinas, arboles, torres, campanarios é iglesias.

Están los labriegos en la creencia de que ciertos árboles son protectores, porque no les tocó jamás el rayo.

Está esa creencia, que ya viene de los chinos, totalmente desprovista de fundamento.

Se continuará

ADVERTENCIAS

Rogamos encarecidamente á nuestros suscritores, dirijan la correspondencia al Administrador de **EL HORIZONTE D. Enrique Garcia Asensio**, calle de la Iglesia núm. 1, sin cuyo requisito no se contestará ninguna reclamacion ni se responderá del pago hecho sin recibo de dicho Señor.

Tambien suplicamos á nuestros abonados que se encuentren en descubierto, satisfagan el importe de su suscripcion, con objeto de formalizar la tirada al número fijo con que contamos.

Habiendo aumentado de tamaño **EL HORIZONTE** y teniendo encargados nuevos tipos para su impresion, nos hemos vitos en la necesidad de subir el precio de suscri-

cion á 6 rs. trimestre, en vez que costaba en Huércal-Overa 8 rs. fuera, desde el primero de diciembre proximo, siguiendo este mes á los antiguos precios recompensa de que por causas ajenas á nuestra voluntad no ha podido repartirse este número bast-

MOVIMIENTO DE POBLACION

En las dos semanas anteriores, do el siguiente:

Nacimientos.

VARONES.
HEMBRAS.

Defunciones.

VARONES.
HEMBRAS.

MERCADO.

Precios del Lunes 3 de Noviembre 1879.

Trigo	de	
Cebada	de	
Maiz	de	
Centeno	de	
Garbanzos	de	140
Lentejas	de	

Imp. de P. Alonso

A N U N C I O S .

LA BIBLIOTECA ENCICLOPÉDICA POPULAR ILUSTRADA acaba de enriquecer su ya respetable coleccion con un libro más, que es el 19, y su título *Manual del Fundidor de metales*, por el reputado Ingeniero industrial D. Ernesto de Bergue.

Hoy que los metales se hallan en manos de todo el mundo, y que casi todas las industrias hacen de ellos un empleo tan frecuente, es, no ya de suma conveniencia, sino de necesidad imprescindible, para los obreros que manejan estas primeras materias.

Por el índice abreviado que publicamos á continuacion, podrán juzgar nuestros lectores de la utilidad de este *Manual*.

Metales.—Aleaciones.—Combustibles—Fundicion de hierro.—Emplazamientos.—Preparacion de los moldes.—Fundicion de bronce y otros metales.—Del cobre y bronce.—De objetos pequeños.—De estatuas en cera perdida.—De piezas para usos especiales.—Del níquel, cobalto y zinc.—De tipos de imprenta.

No cesaremos de llamar la atencion de nuestros lectores, tanto por la utilidad de sus libros, cuanto por las firmas que los suscriben y lo económico de sus precios.

Consta el libro de 240 páginas en 8º, igual papel y forma que los que van publicados, completándolo una magnífica lámina litografiada y una caprichosa cubierta al cromo.

Suscribiéndose á la BIBLIOTECA, cada volumen cuesta *cuatro reales* y los tomos sueltos se venden á *seis* en la Administracion, calle del Doctor Fourquet, 7, Madrid.

LA VENTANA DE LA ODALISCA
NOVELA ORIGINAL
DE
D. ANTONIO FERNANDEZ
PALACIOS.
CON UN PRÓLOGO
POR
D. AMADOR RAMOS OLLER.

Esta preciosa novela consta de 103 páginas y se vende en la administracion de **EL HORIZONTE** y en Almería á 4 rs.

En la Imprenta de este periódico se hallan de venta toda clase de impresos entre ellos los siguientes,

—Hojas de recibos talenarios para contribuciones Municipales, á 80 rs. millar

—Diligencias de apremio á ciento de pliegos.
—Carteles de apremio á 10 rs.

EL HORIZONTE

PERIÓDICO SEMANAL, DE INTERIORES

MATERIALES, GENERALES

NOTICIAS.

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS

Este periódico que se halla con á la defensa de los intereses de los pueblos que fertiliza el rio Almanzor, te suscripciones al precio de:

En Huércal-Overa pago adelantado trimestre 1 peseta 50 cénts.

Fuera 2 pesetas.

Anuncios y comunicados á los suscritores la mitad de precio.

Se suscribe en la administracion de este periódico, calle de la Iglesia de los corresponsales, donde rijián para los anuncios.